

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 141/Viernes 20 de julio de 2012/“Año 54 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [Su apellido es 'crisis'. \(La Jornada\)](#).
- [La medicina cubana en México. \(La Jornada\)](#).

DE CUBA

- [Caravana Pastores por la Paz, dos décadas de desafío al bloqueo. NOTIMEX](#)
- [Cita informe del Banco Central de Cuba ante la Asamblea Nacional. EFE/NTX](#)
- [Comisión parlamentaria a favor de combatir expresiones de desigualdad y discriminación. XINHUA](#)
- [Dispone la Isla de recursos y experiencia para tratar brote. EFE](#)
- [Probará China este año en sus hospitales el medicamento Heberprot-P. XINHUA](#)
- [Detenidas dos cubanas en Barcelona por estafa. EFE](#)
- [Refiérese a la aplicación de la resolución 122/2012 de la Aduana General de la República. ANSA](#)
- [Preocupa a trabajadores por cuenta propia elevación de aranceles. NOTIMEX](#)
- [Reporta apagón sufrido en La Habana Vieja. AP](#)
- [Comienzan el sábado los carnavales en Santiago de Cuba. XINHUA](#)
- [“Londres 2012-Cuba: tiempos duros para rey de Latinoamérica”. ANSA](#)
- [Entrevista la agencia a deportistas que desertaron en el torneo Centrobásquet. EFE](#)

DEL MUNDO

- [China anuncia una línea de crédito de 20.000 millones de dólares a África. EFE](#)
- [Rusia y China ejercen por tercera vez veto en la ONU por crisis siria; EE.UU. lo tilda de “muy lamentable”. EFE](#)
- [Expresa Annan su decepción por incapacidad de países de estar unidos ante el drama sirio. EFE](#)
- [Alude a intensificación de la lucha por el control de Damasco. EFE](#)
- [Acusa Israel a Irán y Hizbulá de atentado en Bulgaria. DPA](#)
- [Destaca encuentro del consejo ejecutivo de la Unión Latinoamericana de Agencias de Noticias. EFE](#)
- [Parlamento alemán aprueba rescate europeo de banca española. DPA](#)
- [Londres, primera ciudad que organiza tres veces los Juegos Olímpicos. EFE](#)
- [América Latina apuesta por ganar en Londres 2012 su medalla 500. EFE](#)

RESEÑA CABLEGRÁFICA ()

LA JORNADA (Versión digital)

19 de julio de 2012

MÉXICO

SU APELLIDO ES ‘CRISIS’

Alejandro Nadal

¿Cuándo fue la última vez que una economía capitalista se mantuvo en expansión y en armonía social? Parece que hay que hacer un buen ejercicio de memoria porque no es fácil recordar semejante episodio de placidez. Y sin embargo, en el imaginario social perdura la creencia de que en una época perdida que habría que recuperar, el capitalismo pudo hacer entrega de buenos resultados. Quizás el anhelo profundo del ser humano es ese mundo de paz, bienestar y justicia. Pero esa aspiración no significa que ese mundo anhelado sea posible bajo la feroz regla del capital.

La historia del capitalismo revela un proceso de continua expansión y eso ha sido interpretado como señal de éxito. En esa misma historia hay una nutrida sucesión de episodios de contracción y descalabro. Es como si la crisis incesante fuera el estado natural del capitalismo.

La lista de crisis y dislocaciones traumáticas en la marcha del capitalismo es densa. En ella se entrelazan la especulación financiera, la caída en la demanda agregada provocada por recortes salariales, el exceso de capacidad instalada y, por supuesto, las expectativas optimistas de los inversionistas que fueron una y otra vez

desmentidas por el mercado. En varios momentos los límites a la acumulación de capital condujeron a confrontaciones inter-imperialistas y a políticas de colonización que buscaban superar esas limitaciones. En todos estos casos la secuela de desempleo y empobrecimiento, destrucción y guerras dejó cicatrices sombrías.

El mítico periodo glorioso del capital es algo endeble. Hagamos abstracción de las crisis de siglos anteriores, como la de la South Sea Company inglesa (1720) o las del siglo XIX: la depresión post-napoleónica, la crisis de 1837 en Estados Unidos, la de 1847, las de 1857 y 1873-96 (llamada la 'Larga Depresión'). Pasemos al siglo XX.

En 1907 explota una feroz crisis en Nueva York que amenaza todo el sistema bancario y desemboca en la creación de la Reserva Federal. En 1920-21 se presenta una crisis deflacionaria que precedió a la Gran Depresión. Ésta dejó una huella profunda en la historia económica y política de la primera mitad del siglo.

Después de la Segunda Guerra viene la llamada "época dorada" de expansión capitalista. Esa fase (1947-1970) estuvo sostenida por circunstancias excepcionales e insostenibles: la demanda de la reconstrucción post bellum y del consumo postergado desde la crisis de 1929. La era dorada duró poco: a fines de los sesenta comienza el agotamiento de oportunidades rentables para la inversión. En 1973 concluye el crecimiento de los salarios y arranca la crisis de estancamiento con inflación, misma que desemboca en el alza brutal de las tasas de interés y desencadena la crisis de los años 80 a escala mundial. En América Latina nos acostumbramos a decir "la década perdida" de los 80. Olvidamos que en los países centrales la crisis se había gestado precisamente en la "era dorada". La crisis de los 80 le pega a todo el mundo.

A finales de los 70 estalla la crisis de las cajas de ahorro y crédito en Estados Unidos. El costo fue enorme y los efectos se prolongaron a lo largo de 10 años hasta que en 1987 sobrevino el Lunes Negro. Durante los años 90 la economía estadounidense experimenta un episodio de bonanza artificial y hasta las finanzas públicas alcanzan a tener un superávit. Mientras en Estados Unidos se está gestando la burbuja de las empresas de 'alta tecnología', en el resto del mundo se presenta una nutrida serie de crisis: México, Tailandia y el sudeste asiático, Rusia, Turquía, Brasil. Para cuando los atentados del 9-11 la recesión ya tenía dos años de golpear en Estados Unidos.

No hay pausa para respirar. El capitalismo vive a través de mutaciones patógenas continuas. Es como si se tratara de un enfermo que en momentos de aparente buena salud estuviera preparando los momentos de graves convulsiones.

No hay que caer en una visión reduccionista. No todas las crisis son iguales, ni tuvieron las mismas causas. El desarrollo del capitalismo es un proceso contradictorio y por ello ha tenido fases de relativa prosperidad. Precisamente en esas etapas de estabilidad se gestan las mutaciones que conducen a más crisis.

El análisis de corte marxista ofrece las perspectivas más ricas para el análisis teórico de la crisis como esencia del capital. Pero hasta en una disposición reformista, à la Keynes, es fácil observar que la crisis es el apellido del capitalismo: no existe un mecanismo de ajuste que permita solucionar el problema de la inestabilidad de las funciones de inversión y de preferencia de liquidez en una economía monetaria de tal manera que se alcance una situación de pleno empleo. El punto es este: no es que no funcione el mecanismo, sino que no existe.

Definitivamente, la visión ingenua sobre el capitalismo debe ir a reposar en el museo de los mitos curiosos. Se desprende una importante tarea política e histórica para la izquierda, la única fuerza capaz de cuestionar las bases del capitalismo.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

LA JORNADA (Versión digital)

19 de julio de 2012

MÉXICO

LA MEDICINA CUBANA EN MÉXICO

Obel García

Cuba es uno de los países que ha ganado fama internacional por sus aciertos en los tratamientos médicos. Diversas enfermedades han sido estudiadas con éxito para beneficio de la comunidad mundial. Enfermedades como retinosis pigmentaria, vitíligo, soriasis, alcoholismo, drogadicción y recientemente cáncer, así como la rehabilitación neurológica, han encontrado una alternativa de tratamiento muy alentadora y de relevancia mundial.

Artistas, políticos, deportistas y líderes de opinión han podido tener acceso a estas alternativas con resultados favorables.

México ha sido uno de los países beneficiados por estos programas de atención médica. Pacientes mexicanos acuden a la isla para obtener mejoría de sus patologías. En un entorno paradisíaco y de gran riqueza natural, las personas asisten a los diversos centros que los reciben con los brazos abiertos y les ofrecen un enfoque multidisciplinario y personalizado.

Derivado de la necesidad e interés por encontrar una solución a esas enfermedades, desde 2004 el Centro de Medicina Integral y Cubana tiene abiertas sus puertas con la finalidad de poner al alcance del público mexicano varias técnicas para tratar diversos problemas, como la retinosis pigmentaria, vitíligo, soriasis, alcoholismo y drogadicción, así como de rehabilitación neurológica.

La retinosis pigmentaria, también conocida como ceguera nocturna, es un conjunto de enfermedades oculares crónicas; se calcula que 1.5 millones de personas del mundo se encuentran afectadas por esa patología. Se trata de un trastorno progresivo, aunque lentamente, y provoca la pérdida de la visión nocturna y periférica del campo visual en la adolescencia. Puede ser heredado de manera autosómica dominante, recesiva o ligada al cromosoma X. La primera se considera la forma más leve. Cuando esta enfermedad no es atendida tiene consecuencias irreversibles que terminan en ceguera.

Cuba es el único país que cuenta con una técnica quirúrgica con la que ha podido detener el avance de ese mal en un alto porcentaje de casos, en algunos pacientes incluso se ha descrito una mejoría en la agudeza visual a raíz del tratamiento.

En lo que se refiere a alcoholismo y drogadicción, se conjuntan varias técnicas terapéuticas personalizadas para hacer un plan específico multidisciplinario que lleve a la recuperación de los individuos que se encuentran afectados por esas adicciones. En una primera etapa se crea un efecto desintoxicante para posteriormente integrar al individuo a la sociedad y sea una persona productiva y autosuficiente. En este sitio los pacientes han tenido un porcentaje de recuperación superior al promedio de las clínicas convencionales de rehabilitación.

El Centro de Medicina Integral y Cubana, explicó su coordinadora médica, la doctora Candy Teresa Pérez Suárez, se divide en dos grandes áreas: los tratamientos en Cuba para retinosis pigmentaria, alcoholismo, drogadicción y rehabilitación neurológica, entre otros, y atención en México. En ambos casos lo que se busca es el máximo beneficio del paciente mediante un enfoque biosicosocial.

Por medio de este centro los pacientes que deseen recibir tratamiento en Cuba o bien que su patología sólo sea tratable en la isla, podrán acudir con un resumen clínico o a una valoración integral en caso de no contar con él, para que los médicos se encarguen de la logística del viaje. Una vez de regreso en México ellos serán los encargados de dar seguimiento a los casos hasta que sean valorados nuevamente en Cuba, si así lo requirieran.

Afortunadamente, aclaró la Candy Pérez, no todos los pacientes tendrán que viajar a la isla para ser beneficiados con estas técnicas innovadoras, "ya que en México contamos con diversos tratamientos de origen cubano, como la ozonoterapia, que nos ayudan a complementar el tratamiento en las enfermedades crónico-degenerativas, que se han vuelto un verdadero problema de salud pública en este país".

Hay gran cantidad de pacientes que no encuentran el adecuado control de la diabetes, hipertensión, artritis, etcétera, a pesar de llevar a cabo al pie de la letra los tratamientos convencionales. El apoyo de la ozonoterapia es de gran relevancia, ya que es una técnica revitalizante de origen natural, que consiste en la aplicación de ozono para oxigenar el cuerpo y desintoxicarlo de los radicales libres, lo que ayuda a mejorar el aparato inmunológico.

Los beneficios de esta técnica son múltiples. Su principal acción consiste en mejorar la calidad de las células y, por tanto, hacer más eficaz cualquier proceso metabólico. En conjunto con un tratamiento prescrito por los médicos del centro cubano, que podrá variar dentro de las diversas corrientes médicas, como la alopátia, homeopatía y fitofármacos, se encontrará una solución para cada paciente.

El centro cuenta además con diversos tratamientos realizados con equipo de punta para tratar diversos padecimientos como dolores articulares y musculares por medio de láser y ultrasonido, así como depresión, ansiedad mediante medicina bioenergética, entre otras alternativas, pero siempre en busca de la mejor opción para cada paciente en México o en la isla.

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

REYNOSA, TAMPS., 19 JUL. (NOTIMEX).- La Caravana de la Amistad Estados Unidos-Cuba, organizada por el grupo interreligioso Pastores por la Paz, cruzará por esta frontera con más de 100 toneladas de ayuda humanitaria para la isla.

El coordinador de dicha organización en México, Víctor Zenón Vargas Cruz, dijo que será este jueves 19 de julio cuando los integrantes de Pastores por la Paz crucen la frontera de Estados Unidos a México a fin de continuar el viaje hasta Cuba.

Refirió que este año se conmemora el 20 aniversario del movimiento solidario hacia la isla cubana por parte del grupo interreligioso, que anualmente ayuda a los cubanos con equipo médico, escolar y social a pesar de las prohibiciones impuestas por el bloqueo de Washington.

Recordó que la colecta de ayuda humanitaria inició en Canadá y añadió que es ahí donde se enfrentó el primer reto, al cruzar a territorio estadounidense las toneladas de ayuda, cuya destino final es Cuba.

"En el primer cruce de frontera, de Canadá a Estados Unidos, autoridades estadounidenses incautaron equipo deportivo, entre otros artículos, pero gracias a la presión que se ejerció por parte de los participantes se logró pasar con toda la ayuda", dijo.

Vargas Cruz mencionó que la Caravana de la Amistad recorre varias ciudades estadounidenses y canadienses colectando ayuda, este año comenzó el 1 de julio y se extenderá hasta los días 19 y 20, cuando se producirá el cruce de la frontera Estados Unidos-México a través de la ciudad fronteriza de Reynosa.

Destacó que se contempla arribar al puerto de Tampico el 20 de julio, en donde participarán los integrantes de Pastores por la Paz en un evento de bienvenida a fin de partir vía aérea el 21 de julio con destino a Cuba.

Se tiene contemplado que la ayuda humanitaria llegue a Cuba el día 21 de julio y a partir de esa fecha y hasta el 30 del mismo mes, entregar la ayuda a hospitales, escuelas y sociedad en general que lo requiera, para regresar el 31 de este mes a Estados Unidos a través de esta frontera.

"Estamos decididos en seguir llevando la ayuda humanitaria a nuestros hermanos en Cuba, nuestra lucha seguirá hasta que se ponga fin al bloqueo impuesto por Estados Unidos a Cuba", resaltó.

Reconoció que los integrantes de la Caravana por la Paz prefieren cruzar a territorio nacional por esta frontera gracias al apoyo que reciben por parte de autoridades hacendarias y de aduana así como de los gobiernos estatal y municipal y organizaciones defensoras de derechos humanos.

La Caravana de la Amistad fue fundada en 1992 por el reverendo Lucius Walker, quien falleció en septiembre de 2010, y quien había expresado la voluntad de que sus cenizas reposaran en tierra cubana.

LA HABANA, 19 JUL (EFE).- El Banco Central de Cuba (BCC) afirmó hoy en un informe ante la Asamblea de la isla que su gestión actual busca mantener el equilibrio monetario, reordenar las deudas del empresariado estatal y respaldar al sector privado como parte de las reformas económicas que impulsa el Gobierno.

El presidente del BCC, Ernesto Medina, dijo en comparecencia ante los diputados que el sistema bancario tiene la responsabilidad de "mejorar la capacidad financiera interna y externa del país" y "promover servicios que estimulen a las formas de gestión no estatal y a la población", informaron medios oficiales.

Medina resaltó la necesidad de mantener el equilibrio monetario y "contribuir a la estabilización del sistema de pagos" dentro del sector estatal para "apoyar la eficiencia empresarial", uno de los objetivos del programa de ajustes económicos que implementa el Gobierno de Raúl Castro.

En concreto, el presidente del Banco Central se refirió al "complejo" proceso de renegociación de deudas acumuladas por el Ministerio de la Agricultura y el sector azucarero, y a la situación general de los cobros y pagos pendientes dentro del empresariado cubano.

Sobre la reciente política de otorgar préstamos a particulares, precisó que en el primer semestre del año fueron entregados 49.924 créditos por un monto total de 347 millones de pesos (unos 14 millones de dólares), la mayoría concedidos para actividades relacionadas con la construcción y reparación de viviendas.

La nueva política crediticia entró en vigor en diciembre pasado y permite la financiación bancaria al sector no estatal con el objetivo de dinamizar el trabajo autónomo, la producción agropecuaria y la rehabilitación de viviendas.

El informe del BCC consideró "discreto" el total de créditos solicitados por los trabajadores autónomos, en comparación con las otras categorías.

"Estamos en un escenario muy complejo, a partir de tensiones con las divisas y las deudas, junto a los efectos de la crisis internacional y el impacto del bloqueo económico, comercial y financiero impuesto desde Estados Unidos por más de medio siglo", destacó Medina, según la agencia estatal Prensa Latina.

El funcionario añadió que el sistema bancario y financiero cubano perfecciona su gestión y busca una mayor eficiencia dentro del contexto de "actualización" del socialismo en la isla y para "dinamizar" la economía local.

No obstante, Medina mencionó algunas limitaciones prácticas como la situación de la red de 377 cajeros automáticos existentes en la isla, muchos de ellos rotos o en mal estado, y dijo que se ha decidido "aguantar la emisión de tarjetas" porque resulta "imposible" aumentar el número esos equipos.

El informe del BCC fue presentado durante la primera jornada de actividades de la Asamblea Nacional de Cuba (parlamento unicameral) previas a su primer pleno del año previsto para el 23 de julio.

LA HABANA, 19 JUL (NOTIMEX).- El Banco Central de Cuba (BCC) ha otorgado casi 350 millones de pesos en créditos a más de 49 mil 900 personas desde finales de 2011, informó hoy el presidente de la entidad, Ernesto Medina.

Medios oficiales ofrecieron una versión de su informe este jueves ante diputados de la Asamblea Nacional del Poder Popular (ANN, parlamento unicameral), en vísperas de su sesión plenaria el próximo lunes.

La estatal agencia de noticias AIN indicó que la mayoría de los créditos corresponde a solicitudes de ciudadanos para reparar sus viviendas y adquirir materiales de construcción.

La posibilidad de acceder a créditos forma parte de las reformas del gobierno del presidente Raúl Castro, refrendadas por el VI Congreso del gobernante Partido Comunista celebrado en abril del año pasado.

Las 313 medidas del gobierno pretenden estimular la frágil economía en la isla caribeña mediante la "actualización" del agotado modelo económico socialista de corte soviético.

Castro realizó una reciente gira por China y Vietnam, que protagonizan una exitosa experiencia de economía de mercado, y por Rusia, la mayor de las antiguas repúblicas de la desaparecida Unión Soviética.

Los créditos bancarios deberán destinarse al desarrollo de la producción agropecuaria, la reparación de viviendas por esfuerzo propio y el trabajo por "cuenta propia" (autoempleo) que ejercen ya casi 400 mil personas.

Medina reconoció que antes de la entrada en vigor -el 20 de diciembre de 2011- del Decreto Ley 289, no se otorgaban estos créditos ni a los trabajadores por cuenta propia (sector privado) ni a las personas naturales.

La nueva política bancaria responde a la necesidad de brindar respaldo financiero y facilitar los medios de pago a formas no estatales de gestión, que incluye a los agricultores privados.

La web oficial Cubadebate dijo que llama la atención que los labriegos sólo hayan solicitado 79 créditos para la compra de implementos, materiales e insumos en las tiendas minoristas de comercio y siete mil 162 para dirección e inversiones.

Analistas opinaron que ello podría deberse, además del rechazo por la calidad de esos artículos, al dinero acumulado por los campesinos, beneficiados económicamente por varias medidas oficiales, encaminadas a levantar la producción agrícola.

En otra parte, Medina se refirió a las prioridades que el BCC da al objetivo de aumentar la credibilidad de Cuba en sus relaciones económicas internacionales, mediante el cumplimiento de sus compromisos.

"Estamos en un escenario muy complejo, a partir de tensiones con las divisas y las deudas, junto a los efectos de la crisis internacional y el impacto" del embargo económico de Estados Unidos, argumentó.

En particular, mencionó los esfuerzos del sistema para garantizar el equilibrio monetario, reordenar las deudas de las entidades estatales y atender áreas importantes en el país como la agropecuaria y la azucarera.

LA HABANA, 19 JUL (XINHUA) -- Una comisión de la Asamblea Nacional de Cuba (parlamento unicameral) se manifestó hoy en La Habana en favor de la lucha contra las expresiones de desigualdad y discriminación durante la jornada de apertura de la sesión semestral del órgano legislativo.

En reunión plenaria celebrada en el Palacio de Convenciones, el vicepresidente de la Comisión de Educación, Cultura, Ciencia y Tecnología, Jorge Gómez, resaltó la importancia de combatir manifestaciones de desigualdad y discriminación, y continuar el seguimiento a la promoción del patrimonio cultural, señaló Radio Reloj.

Durante el debate del informe de gestión de ese comité de trabajo, legisladores llamaron a velar por la programación radial y televisiva, además de la educación cívica, jurídica y ciudadana, así como por los aportes de las ciencias sociales al desarrollo nacional. También instaron a fiscalizar y controlar el desenvolvimiento de los exámenes de ingreso a la universidad.

Los más de 600 diputados de la Asamblea discutieron, además, detalles de la labor del Banco Central de Cuba, el ministerio de Educación Superior y el Instituto Nacional de Recursos Hidráulicos.

Igualmente, rindió cuentas la Comisión permanente de Órganos Locales del Poder Popular.

Para mañana viernes está previsto el inicio de tres jornadas de debates por parte de los 12 grupos permanentes de trabajo de la Asamblea. Estos encuentros anteceden a la reunión plenaria correspondiente al IX Período Ordinario de Sesiones de la VII Legislatura del máximo órgano de gobierno de la nación caribeña, convocada para el próximo día 23.

LA HABANA, 19 JUL (EFE).- Cuba dispone de los recursos humanos y las experiencias necesarios para atender el brote de cólera localizado en la ciudad oriental de Manzanillo, dijo hoy un alto funcionario del Ministerio de Salud Pública (MINSAP) de la isla.

"Tenemos todos los recursos humanos preparados para trabajar. En toda Cuba hay médicos que tienen la experiencia de estar aquí y allá y en miles de situaciones epidemiológicas en el mundo", declaró a EFE el

viceministro Roberto González, tras asistir a un encuentro de médicos graduados de la Escuela Latinoamericana de Medicina (ELAM) de La Habana.

El brote de cólera fue detectado en junio pasado en Manzanillo, localidad de 130.500 habitantes de la provincia Granma, situada a unos 900 kilómetros al este de La Habana, donde se han reportado la mayoría de los 158 casos informados hasta ahora por el MINSAP.

El viceministro González señaló que Cuba tiene médicos trabajando en más de 60 países del mundo, pero "aquí tenemos los necesarios para atender a nuestra población", incluidos integrantes de la brigada que prestó servicios en Haití cuando se produjo la epidemia de cólera y "ahora están trabajando en la situación nuestra".

"Hay un brote, una situación epidemiológica que se ha controlado, se han tomado todas las medidas y no hay otros nuevos casos ni ningún otro problema", sostuvo.

Asimismo afirmó que Cuba "tiene toda la experiencia para atender esta situación epidemiológica completa", y apuntó que "hay viajeros que pueden venir de lugares infectados, y a pesar del control de frontera, como muchos países del mundo", están "abiertos a que penetre una infección".

"La vigilancia epidemiológica nuestra ha sido muy eficiente y cuando entra o detectamos un caso se hacen todas las medidas de control sanitario para ese caso y en esa región proteger a toda la población", añadió.

El 3 de julio el Gobierno cubano informó por primera vez de la aparición de la enfermedad con 53 casos y tres fallecimientos.

En su último parte divulgado el 14 de julio, el MINSAP dijo que "el brote epidémico de transmisión hídrica" se encontraba disminuyendo y añadió que no existía "diseminación" de la enfermedad porque la aparición de "casos aislados" en otras regiones se debía a personas infectadas en Manzanillo.

Como medidas preventivas, las autoridades sanitarias de Granma han prohibido el uso de pozos, distribuyen un compuesto químico para purificar el agua, y realizan llamamientos constantes a hervir el agua, cocinar bien los alimentos y lavarse las manos.

Además suspendieron las fiestas de carnaval de Manzanillo y Bayamo, ciudad capital de Granma, "para evitar la propagación de enfermedades", dijeron a EFE autoridades del Gobierno local.

La última epidemia de cólera en Cuba ocurrió en 1882 y los últimos casos se registraron poco después del derrocamiento del presidente Fulgencio Batista en 1959.

LA HABANA, 19 JUL (XINHUA) -- China probará este año en sus hospitales el medicamento cubano Heberprot-P, único en el mundo capaz de cicatrizar la úlcera del pie diabético, informó hoy un funcionario de Salud Pública.

El director del Centro de Ingeniería Genética y Biotecnología (CIGB), Luis Herrera Martínez, precisó que en China y Rusia, así como un centenar de hospitales de la Unión Europea realizarán las pruebas clínicas fase III, un paso previo a su aprobación y registro en ambas naciones.

Esta "constituye la indagación más grande acometida en el planeta para el tratamiento de la úlcera del pie diabético", destacó. Desarrollado por el CIGB de conjunto con el Instituto de Angiología y Cirugía Vascular, ambos en La Habana, el Heberprot-P contiene un factor de crecimiento epidérmico que acelera la recuperación de las lesiones y sirve como prevención ante la amputación de los miembros inferiores en los diabéticos.

Está considerado entre los fármacos más sobresalientes de la industria biotecnológica cubana. Según cifras oficiales, más de 70.000 personas han empleado el Heberprot-P, que cuenta con patentes otorgadas en más de 40 países y 17 registros sanitarios.

En la actualidad, el medicamento también es empleado en Angola, Argelia, Argentina, Ecuador, México, República Dominicana, Uruguay, Venezuela y Vietnam.

BARCELONA (ESPAÑA), 19 JUL (EFE).- Dos mujeres cubanas han sido detenidas en Barcelona tras ser sorprendidas cuando acaban de estafar 6.400 euros (unos 7.800 dólares) con el método conocido como el "tocomocho", consistente en el cobro de un billete de lotería falsamente premiado.

Fuentes de la Policía informaron hoy de que las mujeres, detenidas este miércoles, fueron identificadas como Cati B.P., de 31 años, y Edith H.P., de 37, ambas de nacionalidad cubana y vecinas de Barcelona.

Las dos han pasado a disposición judicial acusadas de un delito de estafa y de resistencia a los agentes de la autoridad.

Los hechos ocurrieron ayer miércoles en Barcelona, cuando Cati B.P. se acercó a la víctima, una persona de 57 años, para que le indicara cómo llegar a una dirección, momento en el que también intercedió Edith H.P., que actuó como anzuelo.

Según la policía, Cati se hizo pasar por analfabeta y pidió la colaboración de ambas personas para que fueran a cobrar un billete de lotería premiado con 300.000 euros (unos 368.800 dólares), a cambio de 10.000 euros (unos 12.300 dólares) para cada una.

Como prueba de confianza, les pidió que le entregaran una fianza, momento en el que la víctima ofreció 6.400 euros que había ahorrado de una indemnización por atropello.

Las tres mujeres entraron en una cafetería, para concretar el cobro del billete, momento en el que las detenidas aprovecharon una distracción de la víctima para cambiar su sobre con el dinero por otro con papel de periódico.

Cuando la víctima llegó a su casa y abrió el sobre, se percató de que no había ni dinero ni el billete de lotería, por lo que denunció los hechos a la policía.

Minutos después las fuerzas de seguridad localizaron a las dos mujeres cuando se subían a un taxi, llevando el sobre con los 6.400 euros, del que intentaron desprenderse al comprobar la presencia policial.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 19 (ANSA)- El gobierno cubano aplicará en breve alzas de impuestos en moneda convertible sobre importaciones "sin fines comerciales" que, entre otras cosas, evitará que un ciudadano haga operaciones de comercio exterior con fines de lucro.

La resolución 122 2012, estipula un valor según el peso, lo que se conoce en general como "arancel específico", para las "misceláneas", o sea ropas, calzados, alimentos, bisutería, cosméticos y otros artículos así mencionados por la Aduana, y que llegan a Cuba vía aérea con pasajeros cubanos y extranjeros, y también marítima, postal y de mensajería.

La medida que será vigente totalmente el 3 de septiembre próximo cobrará los aranceles en pesos convertibles o CUC, cuya unidad vale 24 del peso cubano. Ambas circulan en el mercado interno.

El salario promedio en el país es de unos 500 pesos, o sea alrededor de 20 CUC, que es casi equivalente al dólar.

Una buena parte de los "cuentapropistas" cubanos, que son unos 390.000 luego de que el gobierno amplió esa modalidad de trabajo privado a 181 oficios en 2010, cobran sus servicios y mercancías en CUC o a precios en pesos nacionales, que se equiparan al valor del convertible.

Una buena parte de ese sector que ha importado hasta ahora mercadería con fines "no comerciales" ahora se verá afectado por la aplicación del arancel.

"Yo preparo mis ofertas con productos cubanos, comprados en La Habana. No creo que me afecte el alza de la aduana", dijo a ANSA Carlos, que tiene una cafetería de comida rápida en un barrio periférico de la capital cubana.

"Algo podré vender. No voy a cerrar", comentó por su parte Delia, una mujer de 56 años de edad que vende ropa en su casa traída, dice, "de un país centroamericano".

"Traje de afuera (el extranjero) el equipo para hacer "churros" (confitura) rellenos de afuera, pero los ingredientes, como la yuca (mandioca) son cubanos incluyendo mermeladas de frutas", explicó Yeovanni, otro comerciante.

"No se ha limitado el derecho de los trabajadores por cuenta propia porque estos nunca fueron autorizados a importar con fines de lucro. Exportar e importar es algo que solo el estado nacional puede hacer según la ley. Pero son afectados porque no tienen aún acceso a un mercado mayorista", dijo un economista a ANSA que pidió no ser identificado.

La nueva decisión oficial exime de impuestos a una carga de mercancías "sin afanes comerciales" de tres kilogramos para los cubanos en la primera importación que hagan en el año y el "sobrepeso" lo cobrarán en pesos nacionales también por una vez.

Las posteriores serán en la moneda convertible. La medida "duele" más porque el gobierno restableció el 18 de junio último el cobro de aranceles por la importación de alimentos por pasajeros que llegan al país, tras suspenderlo en 2008 como medida temporal, en el marco de enfrentar las pérdidas por tres huracanes que azotaron ese año a Cuba.

No es el único "dolor" si se tiene en cuenta que tal exención causó hasta junio una verdadera ola de entradas de mercancías "sin fines de lucro", especialmente desde Miami, donde reside la mayoría de los cubanos en Estados Unidos.

"Quizá las autoridades tengan en mente la apertura próxima de macromercados, pero aún no hay noticias que confirmen esto", agregó a ANSA el economista consultado.

LA HABANA, 19 JUL (NOTIMEX)- Trabajadores "por cuenta propia" (privados) de Cuba, un sector en crecimiento, expresaron hoy preocupación por las nuevas tasas aduaneras que aplicará el gobierno a los viajeros y los envíos de paquetes a la isla.

El objetivo de la normativa, aparecida en la Gaceta Oficial, es con el fin de regular el pago de los aranceles de artículos sin fines comerciales, alegaron medios oficiales citando la resolución gubernamental.

Directivos de la Aduana General de la República, explicaron que la medida, que entrará en vigor a partir del 3 de septiembre próximo, abarca los envíos de ropa, calzado y similares, que se realicen a la Isla por vía aérea, marítima, postal y de mensajería.

Según la estatal agencia de noticias AIN, el Ministerio de Finanzas y Precios dispuso que el pago de los derechos arancelarios -hasta bultos de 20 kilogramos- se abonará en pesos convertibles (CUC, una divisa local equiparable al dólar).

La disposición exime de los impuestos a las personas que reciban hasta tres kilogramos, según la relación peso valor establecida.

Otra resolución, en este caso la 222 2012, fue abordada por los especialistas aduanales, absuelve del pago de aranceles a quienes en cada viaje importen productos sin carácter comercial por un valor total de hasta 50 pesos y 99 centavos.

A partir de dicha cifra y hasta un valor de mil pesos, los viajeros deberán abonar una tarifa progresiva.

El pago será en pesos cubanos (CUP) para las personas naturales y extranjeros residentes en territorio nacional en la primera importación de cada año.

Pero a partir de la segunda, el cálculo de los aranceles a pagar se realizará en CUC y se aportarán en CUP según la tasa de cambio vigente en la Isla (24 pesos cubanos por un CUC).

De acuerdo con "cuentapropistas" consultados, los mayores impuestos a la importación de mercancías podrían afectar los ingresos de los pequeños empresarios independientes.

Sus pequeños negocios (cafeterías, mini-restaurantes puestos de misceláneas para el hogar) se abastecen de esos productos, así como a las personas que dependen de envíos informales desde el exterior.

"Ahora todo lo que importe me resultará más caro y tendré que aumentar algo mis precios, en perjuicio de los clientes", dijo a NOTIMEX un trabajador privado que vende ropa "de marca" en un puesto callejero.

En Cuba existían al cierre de mayo pasado 387 mil 275 trabajadores por cuenta propia, de acuerdo con información del Ministerio de Trabajo y Seguridad Social.

La cifra representó un incremento de 24 mil 920 independientes en comparación con el término de 2011.

Los cubanos que consiguen permisos para salir al exterior traen a la isla bolsos con ropa, artículos electrónicos, pañales y otros artículos difíciles de encontrar en la isla o comercializados por el Estado a precios muy elevados.

Hasta ahora pagaban unos 0.50 centavos de dólar por kilo como derecho de importación, con tarifas fijas para artículos como televisores y microondas, muchos de los cuales comercializaban después.

Emprendedores privados dijeron que esta medida es contraproducente con los anuncios del gobierno de que estimulará el trabajo "por cuenta propia", uno de los cambios introducidos por el gobierno de Raúl Castro.

La situación se agrava por la inexistencia de un mercado mayorista donde los nuevos empresarios puedan comprar insumos a precios más bajos que los que fijan las tiendas estatales de divisas, sobrevaluados en comparación con el mercado internacional.

Muchos creen que a partir de los nuevos pagos aduanales sus negocios se harán menos rentables. La mayoría de los artículos llegan procedentes de Miami, Panamá y Ecuador y parte de las ventas se hacen por Internet.

Los cubanos con acceso a moneda dura (vía remesas desde Estados Unidos, propinas de turistas y trabajos en firmas extranjeras), prefieren comprar de esa forma en lugar de acudir a las caras tiendas del Estado.

LA HABANA (AP)- Miles de habaneros se quedaron sin luz desde el miércoles por la noche debido a un incendio y varias explosiones del sistema eléctrico soterrado.

Unos vecinos de La Habana Vieja, el casco histórico de la capital y patrimonio de la humanidad, sufrieron un corte de energía sobre las nueve de la noche del miércoles, tras un incendio en un edificio de apartamentos.

Otros, unas cuadras más allá, escucharon explosiones en los equipos bajo tierra instalados para brindar energía a media mañana del jueves y también perdieron el servicio.

No quedó claro en lo inmediato si el incendio ocasionó las explosiones o una explosión provocó el fuego. No se reportaron ni heridos ni muertos en ninguno de los dos lugares, constató la AP.

Un técnico presente en el lugar del incendio indicó que todavía se investigaban las causas.

El área afectada alcanzó al mediodía del jueves unos cuatro kilómetros cuadrados.

"Escuchamos la explosión y cuando salí al balcón vi la candela y el humo. No sabíamos qué hacer", contó a la AP Mayra González, quien vive frente al edificio siniestrado y en ese momento del miércoles por la noche veía televisión. "Nos quedamos afuera (de la casa) hasta las 12 de la noche porque teníamos miedo".

Muchas tiendas, un banco, hoteles y negocios trabajaban con plantas eléctricas pero sin aires acondicionados, en una temporada particularmente calurosa.

Jens Peter, un turista alemán albergado en un hotel dijo que la energía se cortó por la noche del miércoles y que en el edificio que ocupaba no hubo generador eléctrico por lo que se fue además de la luz, el agua.

"No hay nada. Pusieron velas en las habitaciones", comentó Peter.

Por la mañana del jueves algunos dependientes de tiendas a unas cuadras del edificio incendiado dijeron haber escuchado otras explosiones y sobre las 10 de la mañana también se quedaron sin luz.

La Habana Vieja es uno de los municipios de mayor densidad poblacional de Cuba y hogar de unas 91.000 personas, además de importante polo turístico. La UNESCO la declaró patrimonio de la Humanidad en 1982.

LA HABANA, 19 JUL (XINHUA) -- Los carnavales de Santiago de Cuba, entre los más famosos del país caribeño, comenzarán el próximo sábado con más de 60 áreas destinadas para la realización de los bailes.

Hasta el próximo 27 de junio los pobladores de la ciudad, situada unos 860 kilómetros al este de La Habana, disfrutarán de los festejos por calles, avenidas y barrios como Trocha, Garzón, Versalles y Céspedes.

Un jurado evaluará los paseos, comparsas, carrozas y congas centenarias como las Carabalí Olugo e Izuama y la de los Hoyos.

La fiesta multitudinaria es animada por las principales agrupaciones de música tradicional como el son, la guaracha, la conga, el merengue y la cumbia.

Entre esos componentes emblemáticos de la cultura popular tradicional figura la Tumba Francesa La Caridad de Oriente, declarada Patrimonio de la Humanidad por la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO).

Los carnavales de Santiago de Cuba, segunda ciudad cubana en importancia, constituyen un evento de profundo carácter popular que nació en el siglo XIX con las celebraciones del santo patrono de la villa, Santiago Apóstol.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 19 (ANSA)- Cuba, que enfrenta tiempos duros en el área del deporte mundial, buscará ganar las medallas de oro "que pueda" en Londres, un duro terreno olímpico para este país, que pese a un descenso aún reina en América Latina.

Quinta en Barcelona 1992, con un record para la región de 31 medallas (14 de oro), Cuba logró 12 (2 doradas) en Pekín 2008 y aspira "a las que se puedan" en los Juegos que comenzarán el 27 próximo en Londres.

Lo afirmó en La Habana Norge Marrero, director de Alto Rendimiento del Instituto Nacional de Deportes (Inder), a cargo de todo el deporte organizado en Cuba, donde no existe el profesionalismo.

Cuba enviará a Londres 110 deportistas que competirán en 14 disciplinas: atletismo, boxeo, canotaje, clavados, ciclismo, lucha, judo, pesas, natación, taekwondo, tiro deportivo, tenis de mesa, tiro con arco y remo.

Por esta vez, Cuba no participará en deportes colectivos, pese a tener al menos un equipo, el masculino de voleibol, que ocupó el tercer puesto en la Liga Mundial de ese deporte este año, pero no se clasificó para la cita londinense.

El clímax de los triunfos de Cuba en Olimpiadas, en Barcelona, casi se repite en Sydney 2000 cuando este archipiélago del mar Caribe logró 29 medallas (11 de oro), pero cayó a 11 en Atenas 2004 (9 de oro), hasta las 12 de Pekín (2 de oro).

Las autoridades deportivas cubanas han dicho ahora que su representación se ha "preparado bien", aunque se reservan los pronósticos, complejos si se tienen en cuenta los resultados olímpicos nacionales de los últimos ocho años.

Según los especialistas nacionales, Cuba se apoyará en el boxeo, la lucha, el judo y el atletismo.

Una opción fuerte es Dayron Robles, rey olímpico y mundial en los 110 metros con vallas.

Los boxeadores más relevantes son los campeones mundiales amateur Julio César La Cruz (81Kg.) y Lázaro Álvarez (56 Kg.) y el luchador (grecorromana) de más relieve será Mijaín López.

En judo, femenino y masculino, irán varios talentos encabezados por Asley González (90kg) y con excelentes éxitos en los Panamericanos pasados.

Todo parece indicar que esta nación de poco más de 11 millones de habitantes, que apenas ganó 1 plata en los Juegos de Londres 48, deberá batirse ahora de igual a igual con Brasil por el reinado latinoamericano.

Brasil, que fue 29 en Barcelona y 17 en Pekín, se prepara con fuerza pues será sede los Juegos de Río en 2016.

SAN JUAN, 19 JUL (EFE).- Los cinco deportistas cubanos que pidieron asilo político en Puerto Rico en junio pasado durante la celebración del torneo Centrobasket quieren jugar al baloncesto a nivel profesional en la isla e ir a la universidad, según confiesan hoy en una entrevista con el diario "Primera Hora".

Juan Pablo Piñeiro, Ismae Romero Fernández, Leonel Batista, Yudniel Pérez Arango y Enridico de San Juan que su intención es la de continuar su carrera deportiva en Puerto Rico.

"Lo que queremos es poder jugar baloncesto para demostrar a qué vinimos y lo que podemos hacer, ni más ni menos. Establecernos como jugadores no va a ser fácil, pero lo que tenemos que hacer es ponerle empeño y ganas, y eso es lo que vamos a hacer todos y cada uno de nosotros", enfatiza Batista.

La representante de los jugadores, Sadia Mercedes, afirma que tres de los jugadores ya tienen ofertas universitarias, aunque no mencionó el nombre de las instituciones.

Mercedes asegura que Fernández desea estudiar relaciones públicas, mientras que a Abad le interesa la psicología.

Fernández cuenta en la entrevista que la idea de abandonar el equipo cubano no fue planificada y que todo surgió de forma espontánea mientras cenaban en el Hotel Verdanza, en el sector turístico de Isla Verde de San Juan donde se hospedaban.

Los cinco baloncestistas salieron del hotel sin un destino concreto, recuerda Fernández, para tomar un taxi y encontrarse con un ciudadano puertorriqueño que les ayudó en el proceso de petición de asilo.

"Todos aquí tomamos la decisión, de manera individual, de quedarnos, y en mi caso era la única forma de cumplir mis sueños de jugar baloncesto profesionalmente", explica Abad.

Pérez Arango afirma que la decisión fue dura y que no cualquiera habría abandonado la concentración para pedir asilo político.

"No tenemos los mismos beneficios que los demás cubanos que han pasado por este proceso, aunque estamos trabajando para eso.

Llevamos un mes en Puerto Rico pero no tenemos nada en la mano. (El abogado) Sergio Ramos nos dijo que las cosas han cambiado en cuanto a la ley y el Gobierno", añadió Pérez Arango.

Fernández afirma en la entrevista que el grupo está bien y que es muy posible que en el futuro residan en Puerto Rico.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

PEKÍN, 19 JUL (EFE).- El presidente chino, Hu Jintao, anunció hoy una línea de crédito de 20.000 millones de dólares a países africanos para desarrollar distintas áreas, como infraestructuras y agricultura, en la apertura del V Foro de Cooperación Ministerial China-África (FOCAC), que se celebra hasta mañana en Pekín.

Hu reveló la cifra durante su discurso de apertura de la cumbre en el Gran Palacio del Pueblo de Pekín, donde compartía estrado con el secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, y los mandatarios de Sudáfrica, Guinea Ecuatorial, Benin, Yibuti, Kenia, Cabo Verde, Níger y Costa de Marfil.

Además, al menos 200 representantes gubernamentales de casi todos los países del continente africano presenciaron la alocución del presidente chino, que no mencionó a qué países va dirigido el dinero ni cuáles son las condiciones del acuerdo.

"Deberíamos trabajar más duro para desarrollar una cooperación avanzada en inversión, finanzas, servicios e intercambios tecnológicos, además de mejorar el comercio para beneficiar a más gente", declaró Hu.

El presidente chino también anunció que Pekín va a llevar a cabo el programa "Talentos Africanos", destinado a entrenar a 30.000 profesionales de distintos sectores laborales, para lo cual ofrecerá 18.000 becas escolares.

Además, aseguró que China apoyará el proceso de integración africano mediante el desarrollo de "infraestructura transnacional".

También se refirió a potenciar la cooperación y los intercambios de mujeres y jóvenes, así como acercar a los periodistas africanos y chinos con la creación de un "Centro de Intercambio de Prensa".

"Así aumentarán las visitas de los periodistas africanos a China y de nuestros medios de comunicación a África", añadió, obviando que Pekín dispone de medidas cada vez más restrictivas para la concesión de visados a los corresponsales.

Hu también subrayó que China y los países africanos deberían "promover juntos la paz y la estabilidad" y enfatizó que China financiará las misiones de paz de la Unión Africana (UA).

El presidente sudafricano, Jacob Zuma, se felicitó de las relaciones con China: "Estamos particularmente contentos de que nos tratemos como iguales y de que en nuestros acuerdos se busquen las ganancias mutuas", dijo.

"Hoy el mundo entiende lo que quiere decir cuando se afirma que China valora su amistad con África", agregó.

China es el primer socio comercial de los países africanos, a los que destinó 1.500 millones de dólares en 2010

Ban Ki-moon recordó, además, que "China ha cancelado cantidades significativa de deuda africana".

"China ofrece en África una gran oportunidad de crear empleo y contribuir a la economía mundial. Mucha gente en África verá cambios en sus vidas gracias a esto", afirmó.

NACIONES UNIDAS, 19 JUL (EFE).- Rusia y China refrendaron hoy su papel como principales valedores del régimen del presidente sirio, Bashar al Asad, al ejercer por tercera vez su poder de veto en la ONU e impedir que el Consejo de Seguridad presione a Siria con una amenaza de sanciones si no detiene el uso de armamento pesado.

El máximo órgano de decisión de la ONU quedó de nuevo paralizado en su intento por frenar la crisis en Siria al reiterarse la diferencia de opinión que divide a los países occidentales, respaldados por la inmensa mayoría del Consejo, y Rusia y China, en su respuesta a la tragedia que vive el país árabe.

Sobre la mesa estaba un proyecto de resolución presentado por los países europeos y Estados Unidos que amenazaba con la aplicación de sanciones económicas y diplomáticas bajo el Capítulo VII de la Carta de la ONU si el régimen no repliega antes de diez días sus tropas de los centros urbanos y detiene el uso de armamento pesado.

La propuesta logró el voto afirmativo de once de los quince países del Consejo (EE.UU., Francia, Reino Unido, Alemania, Portugal, Colombia, Guatemala, India, Azerbaiyán, Togo y Marruecos), pero murió al recibir la negativa de Rusia y China, miembros permanentes y con derecho a veto. Pakistán y Sudáfrica se abstuvieron.

Es la tercera vez en los diecisiete meses que dura la crisis en Siria y mientras Damasco es ya escenario de combates que Moscú y Pekín se unen para frenar la presión occidental -con el apoyo de los países árabes- al régimen dictatorial.

Los primeros dos vetos de Rusia y China "fueron muy destructivos, pero éste es todavía más peligroso y deplorable", dijo la embajadora estadounidense ante la ONU, Susan Rice, que aseguró que la posición de ambos países es "contraria a la mayoría del Consejo de Seguridad, la Liga Árabe, más de cien países y las aspiraciones de los sirios, que merecen algo mucho mejor" por parte de Moscú y Pekín.

"Sólo podemos esperar que un día, antes de que mueran muchas más miles de personas, Rusia y China dejen de proteger a Al Asad y permitan a este Consejo desempeñar su papel adecuado en el centro de la respuesta internacional a la crisis en Siria", agregó Rice.

La frustración quedó patente también entre los embajadores de los países que presentaron la resolución, quienes acusaron a ambos Gobiernos de "anteponer sus intereses nacionales a las vidas de millones de sirios", en palabras del embajador británico, Mark Lyall Grant, de los más críticos con rusos y chinos.

El embajador ruso, Vitaly Churkin, justificó su voto aduciendo que impide "una intervención militar extranjera" y "otras cosas que podrían ser muy perjudicial" para Siria, aunque el proyecto occidental sólo mencionaba una amenaza de sanciones diplomáticas y económicas y en ningún momento el uso de la fuerza en el país árabe.

Además, indicó que en estos momentos las potencias occidentales libran "una gran batalla geopolítica en Siria que no tienen nada que ver con los intereses de los sirios" y "todo que ver con Irán".

La resolución occidental preveía también la ampliación del mandato de la Misión de Observación de Naciones Unidas en Siria (UNSMIS), que expira mañana, por lo que los miembros del Consejo deben acordar qué hacer con ella antes de dejarla morir.

Reino Unido prepara ya un proyecto de resolución para lograr "una ampliación final" de la UNSMIS por treinta días para lograr, si no se produce una reducción de la violencia, su retirada ordenada, informaron a EFE fuentes diplomáticas.

Algunas delegaciones quieren votar ese texto hoy mismo, pero Rusia, según dijo Churkin, no está satisfecha con la versión que ha visto y prefiere postergar la votación al viernes, el mismo día en que expira el mandato de los observadores internacionales.

Además del futuro de la misión de los observadores, lo que está también en el aire es el papel del propio mediador internacional, Kofi Annan, quien hoy expresó su "decepción" por la incapacidad del Consejo de Seguridad de adoptar "una acción fuerte y concertada" ante la escalada de violencia en Siria.

"Annan necesita la unidad de la comunidad internacional. El pidió concretamente el uso del Capítulo VII, pero ahora la comunidad internacional está dividida, por lo que habrá que esperar a los próximos días para ver si hay algo más que hacer por la vía diplomática", reconoció el embajador francés, Gérard Araud.

El doble veto ruso obtuvo el rechazo de Human Rights Watch (HRW), que lamentó en un comunicado la "cruel indiferencia" de Rusia y China "ante las violaciones que han seguido a su serie de vetos", al tiempo que los acusó de "dar la espalda una vez más a los sirios mientras el Gobierno sigue su brutal ataque sobre los civiles".

Desde que los enfrentamientos entre las fuerzas del régimen de Al Asad y los grupos de oposición comenzaron hace casi 17 meses, han muerto más de 15.000 personas, además de haber causado varias decenas de miles de refugiados y de que más de un millón de personas esté en necesidad de asistencia humanitaria de urgencia, según datos de la ONU.

WASHINGTON, 19 JUL (EFE).- El Gobierno de EE.UU. tildó hoy de "muy lamentable" y "deplorable" el veto de China y Rusia a una resolución sobre Siria en el Consejo de Seguridad de la ONU y agregó que no apoya que la misión de observadores de Naciones Unidas en el país árabe sea extendida.

China y Rusia "están del lado equivocado de la historia", dijo el portavoz de la Casa Blanca, Jay Carney, a los periodistas que viajaron en el Air Force One a Florida, donde el presidente Barack Obama hará campaña por su reelección hoy y el viernes.

La decisión de ambos países de vetar el proyecto de resolución occidental que buscaba imponer sanciones al régimen del presidente Bachar Al Asad "tendrá repercusiones durante mucho tiempo en términos de cómo son vistos por el pueblo sirio", afirmó Carney.

"No hay duda de que el futuro de Siria no incluye a Bachar Al Asad. Sus días están contados y es un error apoyar al régimen, que está llegando a su fin", subrayó el portavoz de Obama.

Carney también indicó que Estados Unidos "no apoya extender" la misión de observadores de la ONU en Siria "sin la seguridad necesaria que la resolución habría aportado de haberse aprobado".

A su juicio, "es absurdo enviar a observadores desarmados de la ONU a enfrentar la brutalidad del régimen de Asad".

Además, Carney volvió a instar a la comunidad internacional a "unirse para hacer todo lo posible para lograr un futuro que no incluya a Bachar Al Asad".

Rusia y China ejercieron hoy por tercera vez su poder de veto en el Consejo de Seguridad de la ONU para frenar una resolución sobre Siria, al votar en contra de un proyecto occidental que amenazaba con imponer sanciones al régimen de Asad.

El máximo órgano de decisiones de la ONU, que en julio preside Colombia, fue incapaz de lograr el consenso para tratar de frenar la escalada de violencia en Siria, ya que Moscú y Pekín votaron en contra, Pakistán y Sudáfrica se abstuvieron y los once restantes miembros se pronunciaron a favor.

Los países que apoyaron la resolución fueron Estados Unidos, Francia, Reino Unido, Alemania, Portugal, Colombia, Guatemala, India, Azerbaiyán y Togo, así como Marruecos, representante en el Consejo de Seguridad del grupo de países árabes en Naciones Unidas.

El texto votado fue presentado la semana pasada por Reino Unido, EE.UU., Francia, Alemania y Portugal con la idea de incrementar la presión sobre el régimen de Damasco mediante la amenaza de sanciones diplomáticas y económicas, algo a lo que Rusia se opone frontalmente.

GINEBRA, 19 JUL (EFE).- El mediador internacional para Siria, Kofi Annan, expresó hoy su "decepción" por la incapacidad del Consejo de Seguridad de la ONU de actuar ante la escalada de violencia en ese país, al rechazar por el veto de Rusia y China una resolución para aumentar la presión al régimen de Bachar Al Asad.

Según una declaración emitida por su portavoz, Annan "está decepcionado porque en esta etapa crítica el Consejo de Seguridad no pueda unirse" y adoptar "una acción fuerte y concertada" con respecto a Siria.

Annan pidió, una vez más, a los países que integran ese órgano de la ONU que actúen con una sola voz porque está convencido de que sólo así "son más poderosos" en su capacidad de influir en los bandos enfrentados en Siria, donde la Cruz Roja Internacional ha indicado que tiene lugar una verdadera "guerra civil".

Rusia y China ejercieron hoy por tercera vez su poder de veto en el Consejo de Seguridad para frenar una resolución promovida por los países occidentales y que amenazaba con sanciones al régimen de Al Asad.

Los impulsores de la iniciativa dijeron que esos dos países, los valedores más influyentes del Gobierno sirio en el exterior, han optado por dar la espalda al acercamiento por el que Annan trabaja desde marzo, cuando se convirtió en enviado conjunto de la ONU y la Liga Árabe para Siria.

El fracaso de hoy en el Consejo de Seguridad deja en el aire el futuro de la Misión de Observación de Naciones Unidas en Siria (UNSMIS), cuyo mandato expira hoy y debía ser prolongado por 45 días.

La fallida resolución amenazaba con la aplicación de sanciones bajo el Capítulo VII de la Carta de la ONU, si el Gobierno sirio no repliega antes de diez días sus tropas de los centros urbanos y detiene el uso de armamento pesado.

Las hostilidades en Siria han ganado terreno e intensidad en los últimos días hasta alcanzar el corazón del país, Damasco, donde ayer se registró un atentado suicida en el que murieron altos miembros del Gobierno.

Annan, quien ha puesto sus esperanzas en la vía diplomática, visitó a principios de esta semana Moscú para pedir el apoyo del Gobierno de Vladimir Putin en la búsqueda de una salida pacífica al conflicto en Siria.

Paralelamente, el secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, cumplía una misión similar en Pekín, aunque sin resultados exitosos, como quedó comprobado hoy.

EL CAIRO, 19 JUL (EFE).- La lucha entre los rebeldes y las tropas gubernamentales por el control de Damasco se libró hoy calle a calle en el corazón de la capital, en medio de duros bombardeos del régimen en todo el país para aplastar la insurrección.

Tras el atentado que descabezó la víspera el Ministerio sirio de Defensa, el mayor golpe asestado por los rebeldes al régimen desde marzo de 2011, las fuerzas leales al presidente Bachar al Asad intensificaron sus acciones tanto en Damasco como en otras ciudades.

En una escalada de la violencia de difícil solución, los combates prosiguieron en barrios como Al Midan y Al Qabun, según los grupos opositores, aunque las autoridades afirman perseguir a supuestos terroristas.

El "número dos" del rebelde Ejército Libre Sirio (ELS), Malek Kurdi, explicó a EFE por teléfono que en estos dos barrios se libran duros enfrentamientos y que las tropas del régimen han irrumpido en ellos con tanques.

Kurdi agregó que en las operaciones armadas lanzadas por sus hombres murieron numerosos "shabiha" (milicianos progubernamentales) y efectivos del régimen y que los rebeldes han tomado el control de un puesto fronterizo con Turquía.

Otras zonas de la capital donde se registran combates y son atacadas por la artillería del régimen son Kafr Susa, Al Mezzeh y Al Tadamun, así como varias localidades de la periferia de Damasco como Dumair, Zabadani y Tal.

En declaraciones a EFE por teléfono, el activista Abu Qais al Shami, vecino de Al Tadamun, apuntó que este distrito está cercado por los soldados leales a Al Asad, que lo bombardean con helicópteros.

Mientras, en Al Mezzeh, un gran número de residentes se han desplazando a barrios más seguros por miedo a una posible operación de las fuerzas gubernamentales.

La oposición también denunció la muerte de decenas de personas por la violencia en el país, principalmente en Damasco y sus alrededores. Según los Comités de Coordinación Local esta cifra asciende a 94, entre civiles y desertores, mientras que el Observatorio Sirio de Derechos Humanos documentó 62.

Este recrudecimiento de la violencia se produce después de que en el atentado de ayer contra la sede de la Seguridad Nacional en Damasco perecieran el ministro de Defensa, Daud Abdelá Rayiha, el viceministro de este departamento y cuñado de Al Asad, Asef Shaukat, y el asistente presidencial Hasan Turkmani.

Ante la incertidumbre despertada, durante esta jornada medios de comunicación especularon con que el presidente se había trasladado a la ciudad de Latakia (noroeste) para planear una respuesta al ataque.

Sin embargo, una fuente oficial aseguró a EFE que Al Asad se encuentra en Damasco y acudió hoy a su oficina para desempeñar sus labores.

Entre la agenda del jefe de Estado estuvo la toma de posesión del nuevo ministro de Defensa, el general Fahd Yasem al Freich, designado ayer tras la muerte de su antecesor.

La televisión siria difundió unas breves imágenes de Al Asad en el acto de investidura y posterior reunión con Al Freich, las primeras del presidente desde el atentado.

No se espera un cambio en la política de Defensa, ya que Al Freich aseguró ayer que el atentado no disuadirá al Ejército de continuar con su lucha contra los terroristas, a los que el régimen acusa de la violencia en Damasco.

Aunque las posturas son cada vez más polarizadas, el jefe de los observadores de la ONU en Siria, el general Robert Mood, hizo hincapié en que el Gobierno y la oposición deben hacer "las concesiones necesarias" para sentarse a la mesa de negociaciones.

"Sé que la decisión a favor de la paz es más complicada que la de la guerra. Pero he aprendido (...) que es mejor esa opción incluso si puedes ganar la guerra", subrayó el general, que reconoció, sin embargo, que Siria no está en el camino de la paz.

En cuanto al Consejo de Seguridad de la ONU, que celebró hoy una reunión sobre Siria, Mood pidió "una unidad efectiva en torno a un plan político que responda a las aspiraciones del pueblo sirio y que sea aceptado por las partes".

Unas palabras que cayeron en saco roto, ya que este órgano internacional volvió a fracasar en alcanzar un consenso con el nuevo veto de Rusia y China a una resolución occidental para imponer sanciones al régimen de Al Asad.

El fracaso en el Consejo de Seguridad deja en el aire el futuro de la misión de observadores encabezada por Mood, cuyo mandato expira hoy y debía ser prolongado por 45 días, según recogía la resolución vetada.

SOFÍA TEL AVIV, 19 JUL (DPA) - Israel acusó hoy duramente a Irán y al grupo libanés Hizbulá del atentado suicida del miércoles contra turistas israelíes en la ciudad búlgara de Burgas que dejó siete muertos, cinco de ellos israelíes, y más de 30 heridos, cuya responsabilidad rechazó Teherán.

Tras el atentado, el primer ministro de Israel, Benjamin Netanyahu, acusó a Irán y su aliado chiita libanés Hizbulá de llevar a cabo una "campaña terrorista mundial". Netanyahu amenazó con hacer pagar a los responsables "un alto precio" por lo ocurrido, dijo en una rueda de prensa en Jerusalén.

Irán es el "número uno de los Estados exportadores del terrorismo", señaló. "El Estado más peligroso del mundo no puede hacerse con el arma más peligrosa del mundo", dijo Netanyahu en referencia a sus supuestos planes de desarrollar armas nucleares.

El ministro israelí de Seguridad Interior, Izhak Aharonovich, había asegurado poco antes que no hay duda alguna de que Irán se encuentra tras el atentado y prometió que los responsables pagarán por lo que han hecho, dijo citado por la web de noticias ynet. Israel iniciará un proceso contra Teherán ante el Consejo de Seguridad de la ONU.

Sin embargo, Irán negó hoy cualquier implicación en el atentado, informó la red de noticias Al Alam. "Irán niega cualquier implicación y condena cualquier ataque terrorista contra vidas de inocentes como algo inhumano", dijo el portavoz del Ministerio del Exterior, Ramin Mehmanparast.

El portavoz añadió que el gobierno israelí acostumbra a acusar a otros países en estos casos "para encubrir su propia naturaleza terrorista".

También Hizbulá negó las acusaciones que consideró ridículas e insistió en que no hace "la guerra contra turistas".

El ministro del Exterior del Estado judío, Avigdor Lieberman, añadió que Israel tiene "sólida información" de que el ataque es responsabilidad de Irán y del movimiento libanés Hizbulá, próximo a Teherán.

"Hizbulá está detrás del ataque en estrecha cooperación con la Guardia Revolucionaria de Irán", aseguró el ministro, aunque de momento no se presentaron pruebas.

Lieberman precisó que las víctimas mortales son cinco ciudadanos israelíes, el conductor búlgaro del autobús atacado y el presunto suicida. Las autoridades israelíes y búlgaras confirmaron hoy esa cifra, rectificando los datos anteriores que hablaban de ocho muertos.

En la explosión resultaron heridas 37 personas, tres de ellas graves, que fueron llevadas en avión a un hospital de la capital, Sofía, distante unos 400 kilómetros. Un avión militar ya trasladó a 33 heridos de vuelta a Israel.

El Ministerio del Interior búlgaro difundió hoy un video que muestra imágenes de la cámara de seguridad del aeropuerto de Burgas en las que aparece el supuesto atacante suicida.

Se trata de un hombre de cabello largo y bermudas con un gran equipaje que se encontraba en el lugar de la explosión desde una hora antes de que ocurriera, informa la agencia búlgara Novinite. Su cadáver es el que muestra las peores heridas, por lo que se cree que es el atacante suicida. Llevaba documentación estadounidense falsa.

El ministro del Interior búlgaro, Tsvetan Tsvetanov, dijo a la prensa que el equipaje contenía un artefacto explosivo que el hombre activó cuando se encontraba en la puerta del bus.

El primer ministro búlgaro, Boyko Borisov, dijo que las huellas dactilares del supuesto atacante no se corresponden con las de ningún ciudadano búlgaro o estadounidense. El atacante no fue identificado aún. Las autoridades estudian sus huellas y su ADN.

El fiscal general búlgaro, Boris Velchev, había admitido anteriormente que el país no tiene experiencia en la investigación de actos terroristas como el de Burgas y que será apoyado por Estados Unidos e Israel en la investigación. También la Europol se ofreció a apoyar las investigaciones.

El embajador estadounidense en Bulgaria, James Warlik, no se pronunció sobre las acusaciones de Israel contra Irán, tras una ceremonia religiosa en la sinagoga de Sofía en recuerdo de las víctimas.

LA PAZ, 19 JUL (EFE).- Periodistas de agencias de noticias estatales de seis países reunidos en Bolivia acusaron hoy a los medios privados de promover "golpes suaves" e incluso el representante argentino comparó su acciones con un "Plan Cóndor" contra la democracia.

Informadores de Argentina, Bolivia, Cuba, Brasil, Guatemala y Venezuela hablaron en ese sentido en La Paz en la segunda reunión del consejo ejecutivo de la Unión Latinoamericana de Agencias de Noticias (Ulan) que agrupa a agencias de noticias de nueve países.

La ministra boliviana de Comunicación, Amanda Dávila, dijo en la inauguración que los golpes de Estado en esta época "son diferentes" a los que dieron los militares en las décadas de 1970 y 1980.

Los "nuevos golpes", sostuvo, se dan en un "escenario de desestabilización permanente que lamentablemente se digita desde algunos medios de comunicación" que se han convertido en "vocerías políticas" de partidos derrotados en las urnas.

"Con esta creación de escenarios de desestabilización, que pretenden minimizar los avances del proceso, distorsionar la verdad y que permanentemente utilizan los medios de comunicación como un instrumento político para eso, es que nos estamos enfrentando a esta suerte de golpes suaves", afirmó.

El periodista de la agencia estatal argentina Télam Juan Manuel Fonrouge comparó la acción de los medios privados contra algunos gobiernos de la región con el llamado "Plan Cóndor", por el que las dictaduras militares instaladas en el Cono Sur en las décadas de 1970 y 1980 coordinaron acciones represivas contra la izquierda.

"Hay un correlato que podemos hacer con lo que es la comunicación en América Latina, hay un Plan Cóndor. Hay una unidad de los grandes medios de comunicación concentrados en América Latina para desestabilizar a los procesos democráticos que llevamos a cabo en todo el continente", señaló.

Dávila agregó que la comunicación y los medios privados son "instrumentos de la política" y las agencias estatales deberían "asumir de manera franca y sincera" que también deben hacer "un trabajo político".

"Deberíamos considerar, y creo que hay que asumirlo sin vergüenza alguna, (que) las agencias del Estado son también instrumentos políticos, pero para defender estos procesos que no van a beneficiar a unos cuantos, sino que van a beneficiar y defienden a la mayoría de la población, los excluidos, los pobres", afirmó la ministra.

También reclamó acciones conjuntas de la Ulan para "defender" a los gobiernos frente a los supuestos afanes desestabilizadores y evitar casos similares a lo que llamó el "golpe congresal" ocurrido en Paraguay, en alusión a la decisión del Parlamento de ese país de destituir a Fernando Lugo de la Presidencia.

El presidente de la Agencia Venezolana de Noticias y vicepresidente de la Ulan, Freddy Fernández, destacó la necesidad de que la realidad latinoamericana sea contada con una "visión propia", frente a lo que reflejan las agencias informativas de Europa y Estados Unidos, que, en su criterio, tienen intereses distintos.

Agregó que esa visión en las agencias estatales debe corresponderse "con el trabajo, el esfuerzo, con la lucha de nuestros pueblos por alcanzar sociedades más justas y más democráticas".

BERLÍN, 19 JUL (DPA) - El Parlamento alemán aprobó hoy por amplia mayoría el rescate con fondos europeos para recapitalizar la banca de España.

Así, 473 de los 583 diputados presentes en sesión extraordinaria en Berlín dieron el visto bueno a las ayudas de hasta 100.000 millones de euros que serán otorgadas a España a través del Fondo Europeo de Estabilización Financiera (FEEF). En contra se pronunciaron 97 y 13 se abstuvieron.

Al igual que en últimas votaciones de rescates europeos, la jefa de gobierno Ángela Merkel no consiguió la llamada "mayoría de la canciller", por lo menos 311 de los 620 legisladores que componen el hemiciclo.

La votación estuvo precedida de un acalorado debate en el que la mayoría de los oradores anticiparon su respaldo y algunos expresaron dudas acerca de los créditos. También se escucharon críticas y argumentos contra las ayudas al sector responsabilizado por la actual crisis española.

El gobierno alemán, a través del ministro de Finanzas, Wolfgang Schoube, urgió a los legisladores a mostrarse solidarios e hizo hincapié en que estaba en juego no solo la estabilidad de España sino la de toda la eurozona.

"Ya la sola apariencia de que la solvencia de España está en peligro podría llevar a considerables efectos de contagio en la eurozona", advirtió Schoube. Tras estas declaraciones, el euro perdió terreno para llegar a un mínimo de 1,2229 dólares después de haber avanzado un céntimo por la mañana. Los corredores dijeron que las palabras del ministro habían perjudicado a la divisa común.

"España va por un buen camino hacia finanzas estatales sólidas", destacó el titular alemán de Finanzas, y en este contexto mencionó el paquete de recortes de 65.000 millones de euros aprobado esta tarde por el Parlamento español.

Schoube aseguró que el Estado español responderá por las obligaciones derivadas de las ayudas a su atribulada banca. "España presenta la solicitud, España recibe el dinero para recapitalizar sus bancos y España responde como Estado por las ayudas del FEEF", insistió.

El ministro precisó que entre las condiciones que enmarcan el préstamo se encuentran las pruebas de estrés para cada banco por separado y la posibilidad de liquidar entidades que no estén en condiciones de subsistir.

El jefe del grupo parlamentario socialdemócrata, Frank-Walter Steinmeier, no ocultó que muchos de sus correligionarios no veían con buenos ojos el rescate bancario, pero anunció que igualmente una mayoría apoyaría la decisión.

Steinmeier se pronunció a favor de "separar los riesgos de bancos y de los Estados, que los bancos asuman sus propios riesgos" y arremetió contra los ataques especulativos. "Los mercados financieros arruinan no solamente la economía real, sino también la democracia".

Sahra Wagenknecht, del Partido de la Izquierda, calculó que el rescate de los bancos españoles puede costar hasta 48.000 millones de euros al contribuyente alemán, cuatro veces el presupuesto para educación e investigación.

Wagenknecht acusó al gobierno de pregonar el capitalismo pero sin atenerse a las reglas de éste. "Si quieren el capitalismo en el ámbito financiero deben reconocer las reglas y una de las principales es que el inversor asume las obligaciones y no el contribuyente. Cada pequeño empresario tiene que asumir las consecuencias de sus fallos, pero esto no vale al parecer para los bancos".

El cristianodemócrata Manfred Kolbe, por su parte, fustigó el hecho de que ni siquiera los bancos españoles que gozan de buena salud como el Santander efectuasen contribución alguna al rescate como ocurrió hace tres años en Alemania, cuando los grandes bancos destinaron 8.500 millones de euros para el rescate del nacionalizado HRE.

"Por el bien de Europa tenemos que volver a la situación en la que cada uno asume su propia responsabilidad. Ni en los Estados Unidos responden unos por otros, ni entre los estados federados alemanes ni siquiera entre marido y mujer, ningún cónyuge debe responder por las deudas del otro, y es lo que estamos haciendo ahora en Europa", se quejó.

También hubo dardos hacia Merkel. El jefe de la fracción parlamentaria de Los Verdes, Jrgen Trittin, recordó que "España entró en crisis porque explotó una burbuja y no por su cuota de endeudamiento, que es muy inferior a la de Alemania bajo la 'canciller de la austeridad'".

Un total de hasta 100.000 millones de euros del fondo temporal de rescate FEEF serán puestos a disposición de España a condición de que sean reestructurados los bancos más golpeados por la burbuja inmobiliaria. El primer tramo de 30.000 millones de euros estará listo a finales de julio y será entregado sólo en caso de urgencia.

Mañana, los ministros de Finanzas de la eurozona suscribirán el llamado memorando de entendimiento que fija las condiciones de las ayudas y la rúbrica de España se espera para el 24 de julio. Alemania responde por un 29,07 por ciento.

MADRID, 19 JUL (EFE).- Londres es la primera ciudad del mundo que tendrá el honor y la responsabilidad de organizar tres veces los Juegos Olímpicos, pero esta será, sin embargo, la primera ocasión en que la capital británica inaugure los Juegos tras un proceso 'normal' de candidatura, elección y organización que, por desgraciadas circunstancias, no pudo completar ni en 1908 ni en 1948.

La edición de 1908 se había adjudicado inicialmente a Roma. Pero una violenta erupción del Vesubio en 1906, que causó cien muertes y cuantiosos daños materiales y supuso una inesperada carga económica para el gobierno italiano, obligó a reasignar la sede de los Juegos y Londres fue la ciudad agraciada.

Aunque el tiempo para los preparativos fue corto, la organización fue un éxito y dejó para la historia olímpica herencias como el primer desfile de los atletas tras la bandera de cada país o la distancia oficial de la carrera de maratón, 42,195 kms., los últimos 195 metros para hacer coincidir línea de meta con el palco real del estadio.

Participaron en los Juegos de 1908 veintidós países y 2.008 deportistas (37 mujeres), en 110 pruebas que se extendieron entre el 27 de abril y el 30 de octubre; unas cifras lejanas de los 59 países, 4.104 deportistas (390 mujeres) y 136 pruebas de Londres 1948, concentradas ya en 17 días.

Los Juegos no se disputaron en 1940 y 1944 debido a la II Guerra Mundial. Esas dos ediciones se habían adjudicado a Tokio y Londres, respectivamente, así que al concluir el conflicto bélico la Asociación Olímpica Británica (BOA) se encargó, con las penurias propias de la posguerra, de volver a prender el fuego olímpico. El COI describe este regreso de los Juegos como "una auténtica victoria en tiempos oscuros".

Fue la primera edición televisada para el país local. Los Juegos se inauguraron en el estadio de Wembley, sobre el que se estrenó en 2007 el nuevo Wembley que ahora, en 2012, acogerá el torneo olímpico de fútbol.

Para organizar los Juegos de este verano Londres tuvo que pensárselo con más tiempo que en las ediciones anteriores. El primer ministro Tony Blair meditó hasta el último momento la conveniencia de presentar la candidatura, algo que finalmente hizo en mayo de 2003.

Otras ocho ciudades solicitaron al COI la organización: Madrid, París, Nueva York, Moscú, Leipzig, Estambul, Río de Janeiro y La Habana.

Sometidas al exigente proceso de selección del COI, fueron París, Madrid, Londres, Nueva York y Moscú, aparentemente por ese orden de favoritismo, las que pasaron el primer corte. Pero en la votación definitiva, el 6 de julio de 2005 en Singapur, Londres adelantó a todas sus rivales y se hizo sorprendentemente con los Juegos, tras un ajustado 54-50 sobre la capital francesa en la ronda decisiva.

Desde entonces la ciudad del Támesis ha superado atentados y amenazas terroristas, cambios de alcalde y de gobierno y los efectos de una crisis económica brutal para sacar adelante la organización de los Juegos de la trigésima olimpiada, los terceros en su cuenta.

Son varias las ciudades que han organizado dos veces los Juegos de Verano: Atenas (1986 y 2004), París (1900 y 1924) y Los Ángeles (1932 y 1984). Y han sido dos veces sede de los de Invierno Saint Moritz (1928 y 1948),

Lake Placid (1932 y 1980) e Innsbruck (1964 y 1976).

MÉXICO, 19 JUL (EFE).- Los Juegos de Londres 2012 se celebrarán en un momento de alza para el deporte de América Latina, que encabezada por brasileños y cubanos ganará casi con toda probabilidad en algún momento de la justa su medalla olímpica número 500.

Desde que en París 1900 el cubano Ramón Fonst conquistó un oro en esgrima y el equipo de polo de México una medalla de bronce, los latinoamericanos han cosechado en Juegos Olímpicos 475 preseas, 128 de oro, 152 de plata y 195 de bronce.

A cuatro años de ser sede de los Juegos, en Río de Janeiro 2016, los latinos asistirán a Londres con la meta de superar el medio centenar de medallas y figuras de por lo menos 10 países pueden aportar a ese sueño. Además de brasileños y cubanos, se esperan proezas de mexicanos, colombianos, panameños, dominicanos, costarricenses, uruguayos, puertorriqueños y argentinos.

Brasil mantendrá en Londres un pulso por la supremacía de Latinoamérica con Cuba, que tratará de recuperarse de su fracaso en Pekín, donde ganó sólo dos oros. Los brasileños han invertido para lograr la mejor actuación de su historia en Río-2016, pero este año ya deben mejorar la colección de tres medallas de oro, cuatro de plata y ocho de bronce lograda en Pekín 2008.

El nadador César Cielo, campeón mundial de los 50 metros estilo libre y bronce en los 100, liderará a los brasileños que tendrán entre sus cartas fuertes al boxeador Everton Santos, campeón mundial welter, a la monarca mundial de salto con garrocha, Fabiana Murer, y a las selecciones de voleibol de sala y playa.

Cuba ganó oro en Pekín 2008 con el corredor de 110 metros con vallas Dayron Robles y con el peso completo de lucha grecorromana Mijáin López.

Robles ha tenido altibajos este año, pero estará entre los candidatos a medalla y López es favorito a retener su corona para la isla que en boxeo presentará un equipo liderado por los campeones mundiales Lázaro Álvarez, peso gallo, y Julio Cruz, semipesado y en lucha tendrá al subcampeón mundial Pablo Shorey, de 84 kilos.

México espera triunfos con la campeona olímpica de taekwondo María Espinoza y la campeona mundial de saltos del 2009, Paola Espinosa, además del boxeador Oscar Valdez, bronce mundial de peso gallo en 2009, y la selección de fútbol, mientras Colombia confía en la campeona mundial de ciclismo de montaña Mariana Pajón, la triplista Catherine Ibarg en, bronce de los Mundiales del 2011, y el medallista mundial de la caminata de 20 kilómetros, Luis F. López.

Irving Saladino, oro salto de longitud en Pekín 2008, buscará otra medalla para Panamá y la selección uruguaya de fútbol saldrá a mostrar el renacimiento de ese deporte en el país.

El subcampeón olímpico dominicano de taekwondo Gabriel Mercedes (58 kilos) es la esperanza de su país junto al velocista Luquelín Santos, quien ya bajó de 44:50 segundos en los 400 metros, tiempo con el que hubiera sido subcampeón en Pekín 2008. En esa misma prueba competirá el costarricense Nery Brenes, campeón mundial bajo techo este año.

Puerto Rico espera ganar el primer oro de su historia con Javier Culson, subcampeón mundial de 400 metros con vallas, mientras Argentina presentará en tenis a Juan Martín del Potro, quien tiene un título de Grand Slam, y espera llegar lejos con su equipo de baloncesto masculino.

Los Olímpicos de Londres 2012 serán recordados por los latinoamericanos porque en ellos ganarán su medalla 500, pero los deportistas de la zona saldrán a los estadios en busca de algo más, cumplir la mejor actuación de su historia.

RESEÑA CABLEGRAFICA...

WASHINGTON. El presidente Barack Obama está tratando de mantener presiones sobre su rival republicano Mitt Romney, al iniciar dos días de campaña en Florida en busca del respaldo de veteranos militares, ancianos y votantes independientes en el crucial centro del estado. Obama realiza eventos en Jacksonville y West Palm Beach en momentos en que su campaña llama a Romney a dar a conocer sus declaraciones de impuestos de más años y mantiene el foco en el término del exgobernador de Massachussets como jefe de una firma privada de valores. Las encuestas tienen a ambos candidatos en un virtual empate en el estado, que ha batallado con una tasa de desempleo de 8.6 %, por encima del promedio nacional, y un mercado inmobiliario aún vapuleado. **(AP/19)**

WASHINGTON. El número de solicitudes de ayuda por desempleo en Estados Unidos registró un alza de 34.000 la semana anterior tras haber experimentado una significativa reducción previa, reportó el Departamento del Trabajo. El incremento ubicó la cifra de solicitudes en 386.000, una semana después de estar en su nivel más bajo en los pasados cuatro años, y colocó éstas más cerca de la barrera de 400.000, considerada crítica en este importante terremoto sobre la situación del mercado laboral. La tasa de desocupados inscritos en este programa de asistencia durante este período se mantuvo nuevamente sin cambio en un nivel de 2.6 %. **(NTX/19)**

BRASILIA. El roce diplomático entre Brasil y Bolivia por el asilo de un opositor del presidente Evo Morales aumentó su intensidad en los últimos días y un funcionario del Ministerio de Exteriores brasileño recomendó que la

presidenta Dilma Rosseff endurezca su posición. El distanciamiento entre Brasilia y La Paz comenzó cuando el senador opositor boliviano Roger Pinto recibió asilo tras refugiarse en la sede diplomática brasileña, donde permanece hace casi dos meses. Las autoridades bolivianas expresaron su contrariedad ante la decisión, pero no precisaron que actitud tomarán sobre Pinto, quien afirma ser un “perseguido político”. **(ANSA/19)**

PEKÍN. China, con la mayor comunidad de internautas del mundo, alcanzó los 538 millones de usuarios de la red a finales del pasado mes de junio, informó el estudio periódico del Centro de Información de las Redes de Internet de China (CNNIC, en sus siglas en inglés). Esta comunidad equivale a las poblaciones totales de EEUU y Brasil sumadas, y supone que cuatro de cada diez ciudadanos del país están conectados a la red, destacó el informe, además expresaron que en la primera mitad de este año, el número total de los usuarios se incrementó en 25 millones. **(EFE/19)**

LONDRES. El índice de escolarización de niños en todo el mundo aumentó considerablemente en comparación con una década atrás, según concluyó el organismo benéfico Save the Children. De acuerdo a la ONG con sede en Londres, la cifra de niños escolarizados en todo el mundo subió considerablemente en comparación con datos de 2002, y agregó que la mortalidad infantil está disminuyendo. En su informe sobre el desarrollo de la infancia, la Organización señaló además que los avances logrados se deben en parte al crecimiento económico en Asia y África, así como también a las políticas internacionales de ayuda al desarrollo centradas en la educación y la salud. **(ANSA/19)**

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Juana Calzado Jiménez **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmenate

Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Lázaro Zada Carpio

Correctora: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
